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1/ RAPPORT MORAL de la Présidente Maryse Bergez  

 
L’année 2023 consolide la belle dynamique du Foyer grâce à un excellent travail d’équipe 
fourni par les 15 membres du Conseil d’Administration qui a abouti à : 

- la création d’un nouveau logo,  

- la responsabilisation partagée par activité, 

- l’augmentation salariale de 3% et la revalorisation du tarif par activité, effectives à 

la rentrée de septembre, 

- la création ou modification de nouvelles activités : gymnastique artistique au sol et 

gymnastique rythmique pour les enfants, un 4ème créneau de Pilates et un 2ème 

cours de Qi Gong avec des niveaux différenciés, 2 nouveaux cours d’éveil 

musical pour les 3-5 ans et les 3 mois-3ans 

- l’organisation optimale de rentrée qui a permis d’enregistrer plus de 500 

adhésions sur les premiers jours d’inscriptions. 

- la participation de certains de nos bénévoles à la « foire d’Automne », organisée 

par l’Association « Mémoires de Bordes » 

Un autre gros chantier a permis la création d’un nouveau site Web sous les conseils 
avisés de Laurent Hubert que je remercie chaleureusement, et qui héberge aujourd’hui 
notre site gratuitement. Je tiens à saluer également le travail fourni par Véronique, Jean, 
Denis et moi-même qui sommes les 4 membres du groupe de travail « Web 
Communication », groupe de travail qui se réunit de façon régulière afin d’actualiser les 
informations et valider la communication du Foyer. 
Côté ressources humaines, les faits marquants de cette année 2023 sont le départ de 2 
salariées, Catherine Bachmann et Daniela Sodini remplacées par Orlane Rignon et 
Valérie Charlot qui se sont intégrées rapidement et sont très appréciées. Nous accueillons 
également pour un an, Ethan Martinez, qui prépare un BPJEPS multi sport et qui va 
proposer la semaine prochaine, dans le cadre de son stage, une activité intergérationnelle 
gratuite. Je tiens à citer également à citer Sarah et Fabien en contrat à durée déterminée 
en remplacement de Chloé pendant son congé maternité. 
Cette fin d’année 2023 a vu enfin la validation de l’Agrément Jeunesse et Education 
Populaire pour 3 ans qui permet un allègement conséquent de nos charges sociales. 
 
 

 

09/02/2024 
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Pour terminer ce rapport moral, il me tenait à cœur de mettre en avant l’engagement de 
toutes les personnes bénévoles qui œuvrent dans cette belle association :  merci à vous 
membres du CA, animateurs (Didier, Michel, Max), contributeurs (Laurent, Jean Baptiste). 
Nous pouvons être tous fiers de notre contribution qui permet de renforcer le tissu social et 
donne du sens « au vivre ensemble ». 
Mon dernier remerciement et il n’en est pas moindre va à M. Le Maire, aux élus de la 
Mairie de Bordes et en particulier à Lionel, toujours attentifs à nos besoins et fidèles dans 
leurs engagements financiers et moraux. 

 

2 / RAPPORT D’ACTIVITES de la Secrétaire Véronique ESPIL 

 
1/ Les adhérents :  
Avec ses 571 adhérents, le foyer rural enregistre une progression du nombre d’inscriptions 
de 5% par rapport à l’année dernière. Ce chiffre s’explique par la grande diversité des 29 
activités proposées :  

- 7 activités culturelles adultes 
- 4 activités culturelles enfants 
- 16 activités sportives et bien-être adultes/ adolescents 
- 2 activités sportives enfants 

 
Et par l’ajout d’un créneau de Qi Gong et Pilates ainsi que 2 créneaux d’éveil musical. 
A noter que si le nombre d’inscription « femme » reste largement majoritaire et à peu près 
équivalente à l’an passé, le nombre d’inscription « homme » est en augmentation de 75%. 
2/ Répartition par commune :  
Avec la nouveauté cette année d’une journée d’inscription dédiée uniquement aux 
habitants de Bordes, 42 % des adhérents sont bordais ou bordaises, chiffre équivalent 
malgré tout à l’année passée. Viennent ensuite les communes limitrophes Assat, Angaïs 
et Boeilh-Bezing représentant 25% des adhésions puis toutes les communes avoisinantes. 
La notoriété du Foyer s’étend de Pau à Nay. 
3/Répartition par âge : 
 Le nombre d’enfants pré-ados a très légèrement baissé avec 145 inscriptions (contre 149 
l’an dernier). Malgré une baisse de fréquentation sur les 6/12 ans dû peut-être à un 
changement d’activité le mercredi matin (gym au lieu de danse) et aux départs des pré-
ados qui se dirigent vers d’autres centres d’intérêts, l’équilibre par rapport à l’an passé se 
fait avec les tout petits dont le nombre a augmenté avec notamment les 2 cours 
supplémentaires d’éveil musical. Les adultes représentent 75 % des adhérents. On 
constate une progression de 23 % de la tranche - de 60 ans et une augmentation de 33% 
des personnes de + 60ans qui s’oriente vers des activités sportives plus ou moins 
modérées : marche, Pilates, postural-ball, Qi Gong, gymnastique douce.  
 
4/Adhésions aux activités sportives  
La gymnastique enfants a toujours beaucoup de succès avec la dynamique impulsée par 
Chloé depuis quelques années déjà, et avec Cynthia qui a repris les créneaux du mercredi 
matin avec de la gymnastique artistique au sol en remplacement de la danse. Néanmoins 
ce changement d’activité a nécessité de supprimer un créneau d’1h, faute d’inscriptions 
suffisantes des plus grands. Cette situation est peut-être en adéquation avec toute activité 
« nouvelle », ou sans doute que nos pré-ados se focalisent sur d’autres activités.... piste 
en réflexion. 
La danse en ligne s’est fait connaitre notamment au spectacle de fin d’année des enfants 
avec une petite représentation et connait un très bel essor avec une augmentation de 
37%. Le Qi Gong, Pilates avec 1 heure de cours hebdomadaire en plus, sont également 
en progression sans oublier le postural ball et la marche qui affichent de forts taux 
d’adhésions confirmant ainsi un attrait pour ces activités sportives. 
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5/Adhésions aux activités culturelles 
L’éveil musical ayant suscité beaucoup d’intérêt à la rentrée, Cécile Malaval a accepté de 
proposer un cours supplémentaire sur les 3mois/3ans et compte à présent 20 enfants 
contre 6 l’an dernier. 
Le dessin, l’anglais et l’espagnol sont en progression également. Seul le théâtre perd un 
peu de ses sujets, les pré ado se dirigeant aussi vers d’autres horizons.  
Le succès de toutes ces activités réside autre-autres dans le fait qu’elles s’inscrivent sur la 
durée, sur la récurrence, d’année en année, avec des professeurs au rendez-vous à 
chaque rentrée depuis longtemps et dont l’approche et le sérieux fidélisent leur public. 
Nous les remercions donc vivement.  

 
 

 

3/ RAPPORT FINANCIER du Trésorier Jean Prabis 

Voir détail en annexes 
 

o Total des produits 

Les produits sont en hausse de 17% à 89369€, hausse liée essentiellement à la hausse 
du nombre d’adhérents, à l’augmentation du nombre de cours et du tarif des cours. 
 

o Produit des activités 

Le produit des activités est en hausse de 13% à 75922€, pour les mêmes raisons que ci-
dessus. 
 

o Autres Produits 

L’essentiel vient de la subvention de la Municipalité que je tiens à remercier pour 
l’augmentation qui nous a permis de compenser une grande partie des charges COVID 
reportées.  
On note la ligne « Remboursement AM » pour un total de 1076€ qui reçoit les 
remboursements de l’Assurance Maladie quand l’association demande la subrogation 
pour maintenir le salaire des animateurs pendant leur arrêt maladie. 
Forte augmentation des intérêts du Livret A qui passent de 852€ à 2091€ cette année. 
 

o Charges Fixes 

Les charges fixes sont en hausse à 85197€, soit 3% par rapport à 2022. 
Le Conseil d’Administration a décidé une augmentation des salaires des animateurs de 
3% qui a largement participé à cette augmentation. 
 
Dans le montant des charges URSSAF nous avons continué à rembourser celles qui ont 
été reportées pendant la pandémie, conformément à l’échéancier ci-dessous. 
 

Année Prélèvements 

2022 753€ 

2023 2954€ 

2024 3576€ 

2025 1800€ 

 
Plus que deux ans à supporter les conséquences du COVID ! 
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o Charges variables 

Elles s’élèvent à 3476€, en forte hausse par rapport à 2022 pour les raisons suivantes : 
 

 Remboursements pour cause médicale de l’ordre de 1600€ 

 Achat d’une banderole « EXPOSITION » pour mieux annoncer les événements. 

 Augmentation des fournitures administratives avec l’édition des programmes du 

concert du piano. 

o Résultat d’exploitation 

Nous concluons l’année 2023 avec un bénéfice d’exploitation de 695€. 
 
L’augmentation des salaires des animateurs a été compensée par l’augmentation des 
tarifs des cours, par la subvention de la Municipalité, ainsi que par l’augmentation du 
nombre des adhérents et des activités souscrites. 
 

o Budget Prévisionnel 

Comme nous avons augmenté notre offre de cours, je vous présente pour l’année à venir 
un budget prévisionnel légèrement supérieur à celui de l’année dernière. 
 

 
4/ VOTES PAR L’ASSEMBLEE GENERALE 

 
L’assemblée générale a rassemblé une cinquantaine de participants qui ont montré leur 
intérêt pour le travail accompli et ont ainsi participé à la vie de l’association. 
 
L’assemblée générale a voté : 

 RAPPORT MORAL accepté à l’unanimité  

 RAPPORT D’ACTIVITÉS accepté à l’unanimité  

 RAPPORT FINANCIER accepté à l’unanimité  

41 /RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 SORTANTS : Élise CZAJA, Véronique ESPIL 

 NE SE REPRÉSENTE PAS : Néant 

 DEMANDE à QUITTER LE CA : Claudie ESTEVE 

 ENTRANTS : Élise CZAJA, Véronique ESPIL 
 

42/ QUESTIONS – REPONSES 
 
Michel Bar demande s’il existe des emplacements spécifiques par activité car il y a eu 
des situations gênantes quant à l’accès aux différentes salles. M. le Maire répond qu’il 
n’existe pas d’emplacement réservé et que le problème de stationnement est un souci 
récurrent. Il faut s’organiser autrement (rdv de la marche au stade par ex). Un projet de 
réaménagement de la place Noguès est en cours pour une réalisation vers 2025 avec 
moins de places de parking. Réunions de concertations à venir. 

 
L’assemblée générale s’est achevée avec le visionnage d’une vidéo de nos 
vététistes lors d’une sortie dans les Bardenas, suivie d’un moment convivial 
d’échange autour d’un apéritif. 
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ANNEXES 
Répartition adhérents par communes 

 

 
 

Répartition Hommes/Femmes 
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Enfants et Ados par âges 

 

 
 

Adultes par âges 
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Adhésions aux activités sportives 
 

 
 

Adhésions aux activités culturelles 
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Produits 
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Charges fixes 
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Charges variables 
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Budget prévisionnel 2023 
 

 

 
 


